

Causas y consecuencias del incremento del precio de los cereales

Pablo Díaz Somolinos

pabloverdadero@hotmail.com

Coautor

Vanesa Alejandra Estirado Renovell

Tutor

José Felipe Calahorra Fernández

Resumen: En esta revisión pretendemos analizar las principales causas y consecuencias de un problema actual y relativamente reciente: la pronunciada subida del precio de los cereales durante los tres últimos años.

Este problema influye sobre la profesión veterinaria porque la alimentación es el mayor gasto de todas las explotaciones animales, y los cereales son la base en los piensos. Un aumento en su coste repercute directamente sobre toda la cadena de producción. Por este motivo el precio de los cereales es muy importante en la rama de bromatología, puesto que para optimizar las fórmulas (económica y nutricionalmente) hay que jugar con las variaciones de precio de cada materia prima, y estas variaciones son constantes y cada vez más pronunciadas.

En cuanto a las causas, las hemos dividido en intrínsecas y extrínsecas al mercado del cereal. En las intrínsecas hemos incluido las que ocasionan un aumento de la demanda (países emergentes, biocombustibles) y las que producen una disminución de la oferta (problemas climáticos del verano del 2010). En las extrínsecas juegan un papel fundamental la especulación y la crisis económica mundial, que aumenta los costes de producción. El análisis de consecuencias está centrado en el hambre en el mundo por el encarecimiento del alimento, las consecuencias políticas en los distintos países y los efectos sobre la ganadería española. Además la revisión incluye propuestas para disminuir la repercusión del problema, previsiones sobre el tema en los próximos años y conclusiones finales.

Palabras clave: Cereales. Especulación. Biocombustibles. Hambre. Crisis.

[Revisión Bibliográfica](#)
[Comunicación Oral](#)

Recibido: 22 marzo 2011.
Aceptado: 24 marzo 2011.